

mundo; alrededor de 540.000 toneladas anuales. Esta fécula se convierte a su vez en jarabe de glucosa, polvo para manjar blanco, sagú, tapioca y otros muchos productos.

Holanda es un importante productor de patata, ya que la naturaleza del suelo y clima se prestan admirablemente al cultivo de este tubérculo. No menos de, 170.000 hectáreas se dedican anualmente a su cultivo, de las que 900.000 hectáreas de tierras de labranza.

Se han construidos muchos depósitos de patata refrigerados, que forman un almacén ideal para unas 350.000 toneladas de este tubérculo, comercializado con inteligencia a través de una excelente red de distribución.

Además, ningún lote de patatas sale de Holanda sin haber sido sometido antes a una cuidadosa inspección. El servicio filopatológico encargado de este control no solamente se ocupa del fiel cumplimiento de las regulaciones dictadas por los países importadores, sino que también vigila si se han cumplido las normas para la exportación en cuanto a calidad, empaque y estiba, las cuales han sido establecidas de acuerdo con las casas exportadoras.

La industria harinera holandesa exporta harina de trigo, de centeno y de avena, harina de cebada, cebada perlada y sémola. Los copos de avena tienen una gran demanda en el extranjero. La harina de trigo y el almidón se transforman también en una extensa gama de productos.

La industria azucarera tiene igualmente gran importancia, exportándose sobre todo la crema de horno y el fondán. Por último, el grupo de industrias que trabaja en gran escala productos del suelo holandés, incluye las fábricas de cerveza, de levadura y de alcoholes. La cer-

veza holandesa, que se elabora con cebada fina malteada del país, parece satisfacer el gusto extranjero, hasta el punto de que Holanda es el mayor exportador de cerveza de Europa.

La industria de alcoholes comerciales transforma anualmente 14.000 toneladas de semillas germinadas y 90.000 de melaza y melado (un subproducto del azúcar); las materias primas destinadas a esta industria, incluyendo las destilerías, proceden en gran parte de la agricultura nacional.

La ganadería está también dirigida científicamente, lo que ha conseguido unas razas de ganado bovino extraordinariamente seleccionado. Es considerable, además, la exportación de carne, fiambres y conservas de carne, que alcanza una cifra de 560 millones de florines.

Otra de sus industrias derivadas son las lácticas, ejercidas en gran parte por familias cuya actividad se reparte entre la pesca y la ganadería, y que llevan los quesos a madurar a los hangares plétóricos de heno, rico en fermentos lácticos, en cuyo ambiente se favorece la maduración de las piezas de leche procedentes de reses sanas y bien nutridas. Pero junto a esta industria doméstica existe más de medio millar de cooperativas y grandes empresas en las que se elaboran industrialmente 6.500 millones de litros al año. Un severo control gubernamental garantiza el prestigio de estos quesos de Edam, Gouda, Leyden y otros que se exhiben triunfalmente en los mercados de todo el mundo. Holanda ocupa el primer puesto como exportador de leche condensada, el segundo por el queso, el tercero por la leche en polvo y el cuarto por la mantequilla.

Así es Holanda, el país nacido del mar, gracias al tesón y al genio de sus habitantes. Un ejemplo para el mundo.

José M.^a Ruiz Romero

Agente Comercial Colegiado núm. 674

Carril de San Diego, 23 - Teléf. 36 06 27
Sanlúcar de Barrameda (Cádiz)

VINOS
ALCOHOLES
VASIJAS

PARA LAS PLAZAS DE
JEREZ - PUERTO STA.
MARIA y SANLUCAR
DE BARRAMEDA